

El nuevo coronavirus representa una amenaza muy grave para el mundo".

TEDROS ADHANOM,
jefe de la Organización Mundial de la Salud

Los Colombianos clamamos por un mandatario inteligente que nos libre de las tramitologías y de los papeleos.



Miércoles
12 de Febrero
de 2020
El País
Santiago de Cali,
Colombia

MOLINO DE PAPEL

Comenzó el Tour Colombia

El Tour Colombia 2.1, que llega a su tercera versión, se ha convertido en una de las carreras más apetecidas por los ciclistas nacionales e internacionales. Es según corredores como Julian Alaphillipe una vuelta única, que se convierte en el mejor inicio de temporada y sirve como preparación para los grandes circuitos que se disputarán en el 2020. Por ello, la mayoría de los 136 competidores, de 26 equipos, participan cada año en el Tour. Además de Alaphillipe, compiten desde ayer figuras como el ecuatoriano Richard Carapaz, el italiano Fabio Aru, ganador de la Vuelta a España; el luxemburgués Bob Jungels y el estadounidense Tejay Van Garderen, al igual que equipos como el Ineos, Movistar y Ef Education.

Por Colombia están el actual campeón del Tour de Francia, Egan Bernal; Esteban Chávez, Sergio Higuita y regresa Rigoberto Urán tras recuperarse de la caída que sufrió el año anterior y que lo tuvo alejado de las pistas por un semestre.

Si en algo coinciden los corredores es que el mundo no tiene una competencia como la que se realiza en nuestro país; la topografía y su variedad de climas lo hacen un lugar único e irrepetible a la hora de correr.

El Tour Colombia 2.1 es la oportunidad para mostrar por qué somos potencia del ciclismo mundial y tierra de campeones. Y también para dar a conocer una imagen distinta: la de una nación comprometida con el deporte, que además recibe con cariño y hospitalidad a quienes la visitan.



Actualidad
DIEGO MOLANO APONTE *

Conversar para avanzar

Colombia está en un momento de transformación y queremos asumirlo de la mano de los ciudadanos. En noviembre de 2019, el país inició una serie de movilizaciones, algunas opacadas por actos vandálicos que afectaron el derecho al trabajo, la educación y la libertad de movilizarse.

Conscientes de la necesidad de escuchar a los colombianos, el Gobierno Nacional en cabeza del presidente Iván Duque dio origen a la Conversación Nacional, un espacio que tiene como objetivo primordial generar confianza a través del diálogo y demostrar que pese a las diferencias todos podemos llegar a acuerdos para construir una Colombia mejor.

Esta conversación, que ha tenido 37 encuentros presenciales y más de 13 mil propuestas en línea, ha logrado importantes resultados: aceleramos la reforma al Ictex que beneficiará a más de 120 mil estudiantes. Incentivamos la generación de empleo para más de 60 mil jóvenes con incentivos tributarios para las empresas y a través de un decreto que facilita su contratación en el sector público sin exigencia de experiencia.

También nos comprometimos con el campo, por eso aumentaremos la inversión a 1 billón de pesos anuales para el mejoramiento de las vías rurales. De igual manera, se firmó el acuerdo de Escazú para proteger el medio ambiente y avanzamos en la transformación energética, una apuesta por la sostenibilidad del país.

Para combatir el flagelo de la corrupción impulsamos una agenda legislativa que redunde en la eliminación de la casa por cárcel para corruptos, la obligatoriedad de hacer pública la declaración de renta de altos funcionarios y la reglamentación de los pliegos tipo.

El desafío de llegar a acuerdos es constante, pues en un diálogo es fundamental hablar con la verdad, no se puede exigir o prometer lo que no es posible cumplir. Es así que, después de recibir un pliego de 13 puntos, que aumentó a 135, no nos paramos de la mesa, por el contrario, continuamos invitando al Comité de Movilizaciones a nuevos encuentros para cumplir a cabalidad la tarea encomendada por el Presidente al equipo de gobierno de escuchar y actuar, sin negociar el Estado y sin permitir el vandalismo que afecte a quienes no marchan.

Al analizar el estado de las peticiones del Comité podemos afirmar que estamos atendiendo el 65 % de las solicitudes, el 6 % no corresponde a competencias del Ejecutivo como la investigación y juzgamiento de personas privadas de la libertad en las jornadas de movilización y aún el 10 % de los puntos son temas que ameritan una amplia discusión.

Nuestra voluntad política es total para encontrar soluciones, sin embargo, hay un 19% que son inviables a nivel político, jurídico o fiscal como el caso de Ecopetrol, que piden convertirlo cien por ciento estatal, lo que costaría \$15 billones y pondría en riesgo la inversión pública del país.

La Conversación Nacional continúa. El presidente Duque se comprometió con la ejecución de un programa de gobierno que fue avalado por la mayoría de los colombianos y el cual avanza. La Conversación Nacional tiene el objetivo de generar confianza, mejorar los programas gubernamentales y encontrar soluciones a las inquietudes sociales.

Continuaremos conversando para avanzar.

* Director Departamento Administrativo de Presidencia de la República.
Coordinador Conversación Nacional



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

Oasis

GONZALO GALLO G.

En las variadas especies de pingüinos los padres son un excelente ejemplo para los seres humanos.

Un papá pingüino está con infinita paciencia cuatro meses con el huevo y luego con la cría que calienta bajo sus patas.

Soporta un invierno glacial en el que lo más duro de aguantar son los helados vientos que congelan.

Alcanzan velocidades de hasta 190 kilómetros hora en las zonas más frías de la Tierra.

Son seis meses de oscuridad en los que el sol no sale ni siquiera una vez. Algo impresionante.

Y allí está perseverante nuestro papá pingüino sin comer y sostenido por la grasa que acumuló antes.

Las hembras se han ido y sólo regresan a los cuatro meses llevando comida para las crías.

Cuando están solos se agrupan y por turnos los de afuera van moviéndose hacia adentro para tener calor. Labor de equipo.

@Gonzalogallo



De Poncho Rentería
PONCHO RENTERÍA

El gobierno se defiende de rumores

Hace 27 días en Cartagena mi amiga María Fernanda Valencia, abogada y deportista, se accidentó mal manejando su bicicleta marinera. Estaba herida en la playa, las gentes la ayudaban. Pararon una camioneta y el dueño, muy voluntarioso, advirtió en voz alta: "Si está muerta no la llevo, si está herida la llevo pero con testigos, me asusta que me empapelen". El pánico a prestarle ayuda a un herido existe y es lamentable. Aclaremos, no son hinchas del Deportivo Cali ni de ningún equipo los cuchilleros maveles, son muchachos extraviados que deberían estar en una correccional aprendiendo artes, computadores o mecánica. Vergüenza, mataron un joven sano, decentísimo y pacifista porque tenía camiseta roja, la del América. Punto.

Como sigue de personaje la exsenadora Aida Merlano, voy a sus terrenos. Dizque era la amante del empresario Julio Gerleín Echavarría. Esa leyenda, según mi barranquillero amigo Luciano Enmanuele Mancini es mentirosa, falsa, imaginada, nunca cierta. El empresario solamente es el amigo-protector de Aida. Pílas, ella sacó 76.000 votos hace 15 meses y sí usó la compra de votos. Aida Merlano apoyaba trampas politiqueras. ¿Y si Maduro y Aida Merlano terminan enamorados? Pues que lo gocen y tengan muchos hijos para la política. Punto.

Y como la radio es veloz, escucho a la abogada Unianquina Valeria Santos Benedetti su molestia por el despistar con los carros blindados oficiales y por el vuelo de un avión de la Presidencia al Quindío. Buena esa. Los edificios públicos, los aviones y los autos blindados deben ser sólo para uso oficial. López Michelsen era presidente, el avión FAC 001 iba a reparaciones en Holanda. Unos primos 'hippies' de sus hijos allí viajaron. Klim, profundo enemigo de la Casa-Lopez, montó el escándalo y colorín colorao. Punto.

Para periodistas judiciales tengo esta pregunta: ¿Cuántas camionetas blindadas hay por cuenta del dinero público a señoras VIP? No sé, al que me dé la cifra le mando una botella de vino. Como enamorarse es muy humano, les lanzo una pregunta: ¿Creen que Aida Merlano y Niko Maduro se gustaron y se coquetearon? No lo dudo, ambos se necesitan y ella es rehén del gobierno chavista. Buena suerte Aida Merlano, mejor vuelve a barranquilla, entre coseteos te iría mejor. La usarán para insultar a Iván Duque, tarea bastante ton-tarrona. Iván Duque, un pacifista decente que hace lo que puede. Huyan del tedio, el fútbol europeo hoy tiene rico menú, gócenlo y sigan las genialidades del talentoso Faustino Asprilla.



Ambos mundos
SANTIAGO GAMBOA

Libros recuperados

Los viajes sirven a veces para eso: para recuperar algún autor que uno dio ya por conocido y concluido, pero de pronto surge algo nuevo y todo se reabre. Me acaba de pasar en Madrid, en una librería de viejo maravillosa, en la plaza del Dos de Mayo, barrio Malasaña. Es un lugar pequeño, su cartel dice simplemente *Libros*.

Hace ya varios viajes que intentaba entrar y siempre estaba cerrada. Mala suerte. Pero esta vez fui y, milagro, justo abría en ese momento. Qué alegría. Estuve al menos dos horas y compré dos bolsas llenas, 47 euros de libros de segunda mano. Dos ediciones de la vieja Edhasa de los años 80: *La isla*, de Huxley, y *Pequeñas alegrías*, de Hermann Hesse; dos de poesía, uno de Luis García Montero y otro de Manuel Vilas; una edición vieja de *Plegarias atendidas*, de Capote, en Anagrama; y en mi adorada editorial Alianza Tres encontré *Un viaje a la India*, de Forster, en perfecto estado, y una edición de *El Rey de La Habana*, del cubano Pedro Juan Gutiérrez, que apenas había sido abierta.

Podría haber comprado muchos más, pero mi maleta era pequeña y siempre prefiero dejar para futuras visitas. No hay que agotar lo que es bueno. Ahora sé que esa librería de la esquina más fría de la plaza, al lado de un bar llamado El Morisco, será uno de mis sitios obligados de peregrinación madrileña.

Luego, ojeando mis tesoros y viendo cuál convenía más para leer en el avión de regreso, quedé atrapado por la primera página de *El*

Rey de La Habana. Me suele pasar con Pedro Juan Gutiérrez, autor extraordinario y sobre todo cronista de la pobreza y el ímpetu por la supervivencia en la Cuba del 'periodo especial'. Tal vez su libro más famoso sea *Trilogía sucia de La Habana*, con la que entró cual huracán en la narrativa, y luego, animado por el éxito, concibió un proyecto más grande que llamó 'Ciclo Centro Habana', dedicado a la década más dura y difícil de la vida en esa ciudad.

La novela que compré es parte de esto, junto con otras que ya había leído, como *El nido de la serpiente* o *Animal tropical*. Dios santo, qué fuerza. Un jovencito llamado Reynaldo (alias Rey) que vive con su madre y su hermano en una azotea derruida del centro, queda huérfano y sin familia en un golpe de mala suerte, mientras espía a una vecina jinetera que se bañaba en la terraza del lado, y a partir de ahí debe vérselas para sobrevivir en la miseria más atroz.

"No recuerdo haber comido nunca carne", dice, y se oye a lo lejos el paso del pícaro, el de la picaresca española. Como si *El lazarrillo de Tormes* se hubiera perdido en La Habana y, convertido en un mulato fuerte, debiera vérselas con la policía, el hambre y la miseria, armado sólo de un poderoso *Priapo* que enloquece a las mujeres.

"No tengas hambre que no hay nada para comer", le decía siempre su mamá, y es lo que recuerda ese joven cuando tiene las tripas pegadas en una Habana oscura, distópica y casi post nuclear, de escombros, sin agua corriente y con olor a basura en la que nadie tiene nada qué hacer excepto beber ron, *templar* en el Malecón y esperar a que algo suceda, preferiblemente que algún extranjero venga, se enamore y se los lleve fuera de la isla.

Y así en todos sus libros, con un personaje cuasi biográfico que se repite. Uno de los retratos más descarnados de esos años difíciles, que ponen a Gutiérrez en lo más alto del 'realismo sucio' latinoamericano.

Mheo



MHEO—